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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成３０年度第１回 都賀地域会議 

開催日時 平成３０年４月２５日（水）１９時００分 開会 ２０時２５分 閉会 

開催場所 都賀総合支所２階大会議室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

担当課 

 

会 長 

委 員 

 

担当課 

 

 

 

委 員 

 

 

担当課 

 

会 長 

 

１ 開会 

２ あいさつ 

  三室会長あいさつ 

 

３ 議事 

①栃木市総合計画《後期基本計画》について（報告） 

〈説明〉 

担当課に説明を求める。 

資料等に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

 担当課の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 

 配布資料のアンケート調査について、アンケートの回収率が低いことが

分かる。その原因について何か把握しているか。 

 回収率が低いことについてこちらとしても非常に残念なことである。無

作為抽出アンケートでは、どうしても回収率が低くなってしまう。しかし

今後のアンケート調査での回収率が上昇するように、情報発信の強化等努

力していきたい。 

 アンケートの回収率が低い中でその結果を市民の意見として採用してし

まうと、将来その事に対して苦情が出てくることが懸念される。アンケー

トの回収率は最低でも５０％は超えてもらいたい。 

 情報発信の強化は、栃木市の課題である。これからも善処していきた

い。 

 今回の選挙で市長が交代したが、何か大きな政策転換等変更があればま

た担当課より報告いただきたいと思う。 



 

 

委員一同 

会 長 

 

 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

事務局 

会 長 

事務局 

 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

事務局 

会 長 

委 員 

 

 

会 長 

 

これ以上担当課へ質問がないのであれば、本議事はこれにて終了し、担

当課に退席いただくということでよろしいか。 

 異議なしの声あり。 

 それでは以上をもって本議事を終了とし、担当課には退席いただくこと

とする。 

 

― 担当課退席 ― 

 

②平成３０年度提案分地域予算提案事業について 

〈説明〉 

事務局に説明を求める。 

資料等に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

 担当課の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 

 ４月に行われた部会の資料を読み、今回の地域予算提案に関する概略は

承知した。つがの里のハス池の整備についてどの程度都賀地域会議でやっ

ていくのか、公園緑地課の総合公園化計画もあることから考えていく必要

があるだろう。ただ個人的な意見としては、今まで都賀地域会議でやって

きたことから今回もやっていくべきと考える。 

 また地域予算提案に関して少し時間があることから、皆でより議論して

もいいと考える。事務局案だと１２３万円ほどハス池に使用できるが、こ

れらについても意見があれば出してもらいたいと考える。 

 今までのハス池の整備の金額はどの程度であったか。 

 年によって金額は違うが、１００万円以下の年もあった。 

 ハス池は基本的に水が良くない。ここを改善しなければいけない。 

 ４月に行われた部会を踏まえて、民生・教育部会で出てきた２つの意見

について、これらは実施するということでよろしいか。次回の地域会議ま

でに担当となると思われる課へ話をすることになるため、今回の資料の内

容で動いていっていいのか大まかでも構わないので検討いただきたい。 

 民生・教育部会の提案内容と併せて、総務・産業・建設部会の内容につ

いても検討すべきであろう。 

 高齢者リフレッシュ事業については、今回も提案してもよろしいと考え

る。また事務局案の高齢者リフレッシュ事業に関する２５万円という金額

は、１回の事業にかかる金額か。 

 お見込みの通り、１回の事業にかかる金額である。 

 事務局案のような流れでよろしいと考える。 

 高齢者リフレッシュ事業を行うことに関して委員の皆様からの意見を頂

けたらと考えている。前回の高齢者リフレッシュ事業のアンケートの結果

を踏まえ、参加型の事業を提案した。 

 参加者が声を出すことや運動するなどの参加型の事業は素晴らしいと思

う。 



委 員 

事務局 

 

委 員 

 

委員一同 

会 長 

 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

 

会 長 

 

 

 

 

事務局 

会 長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

 

委員一同 

会 長 

 

 

 

 今回の会議でもう少し都賀地域会議として意見をまとめるべきか。 

 ５月には担当課とのヒアリング、６月には事業概要書を作成することか

ら、都賀地域会議としての大まかな意見形成まではお願いしたい。 

 両部会から事業が２つずつ。また概算金額も適正であることからこの案

で進んでいくということでいいのではないか。 

 異議なしの声あり。 

 それではこの案で進んでいく事とする。 

 

③その他（情報提供） 

１）市街化調整区域における地区計画制度活用方針の策定について 

（情報提供）【都市計画課】 

〈説明〉 

事務局に説明を求める。 

資料等に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

担当課の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 

行政の中で担当課が来て報告する案件や資料配布のみの情報提供とする

案件の区分はあると思われるが、今回のように資料の配布のみで説明がな

いと内容を理解することが難しく、意見を出すことも出来ない。是非検討

いただきたい。 

了承した。 

これ以上質問・意見がないことから、以上で本議事は終了とする。 

また本日の議事は全て終了したため、進行を事務局に返す。 

 

４ その他 

①平成２９年度第８回都賀地域会議会議録の確認について 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する。 

  

②平成３０年度第２回都賀地域会議の開催について 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する 

 

以上で本日の会議は全て終了したが、一身上の都合により都賀地域会議

の会長及び委員の職を退きたいと考えており、委員の皆様に了承いただき

たい。 

了承の声あり。 

辞職の手続き等はこれから事務局と話を進めていく。都賀地域会議委員

の皆様は、各方面から集まった非常に優秀な方々である。皆様にはこれか

らも地域のため、今の子どもたちのみならず未来の子どもたちのために頑

張っていただきたいと思う。 



 

 

 

以上で本日の会議は終了とする。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時２５分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 三室 一男         副会長 山田 加代子 

委 員 若林 正二         委 員 川津 美知子 

委 員 大塚 紀通         委 員 大塚 礼子 

委 員 山本 文彦         委 員 辻原 正信 

委 員 川上 由佳         委 員 落合 正 

委 員 飯嶋 かおる        委 員 鈴木 君子 

委 員 田島 富美子        委 員 中田 和子 

委 員 渡邉 政徳 

 

 

欠席者（委員）  

 なし 

 

事務局 

佐藤 真治  （都賀地域づくり推進課課長） 

島田 和行  （都賀地域づくり推進課課長補佐） 

福田 芳美  （都賀地域づくり推進課副主幹） 

小松 直人  （都賀地域づくり推進課主事） 

 

その他出席者 

横倉 悟史  （総合政策課副主幹） 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

①栃木市総合計画《後期基本計画》について（報告）【総合政策課】 

②平成３０年度提案分地域予算提案事業について 

③その他（情報提供） 

  １）市街化調整区域における地区計画制度活用方針の策定について（情報提供）【都市計画課】 

４ その他 

①平成２９年度第８回都賀地域会議会議録の確認について 

②平成３０年度第２回都賀地域会議の開催について 

平成３０年５月２３日（水）午後７時～ 都賀総合支所 大会議室 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

平成３０年度第１回都賀地域会議次第 

栃木市総合計画《後期基本計画》について（報告） 

平成３０年度提案分地域予算提案事業について 

市街化調整区域における地区計画制度活用方針の策定について（情報提供） 

平成２９年度第８回都賀地域会議録 

 


